

Communiqué de **Presse**

Collège de demain : un point d'étape au collège Les Loges (Nevers) autour des douze établissements déjà engagés

Fabien Bazin, président du Conseil départemental de la Nièvre, et Wilfrid Séjeau, vice-président en charge des collèges, ont convié les principaux des 30 collèges publics nivernais, les maires et conseillers départementaux concernés à une réunion sur le Collège de demain

**mercredi 15 mai, de 10 h à 12 h, au collège Les Loges
(47, rue Pablo-Neruda, à Nevers).**

Cette rencontre sera très largement consacrée à un point d'étape sur les actions des douze collèges qui ont répondu, en 2023, à l'appel à projets du Conseil départemental.

Collège Bibracte, Château-Chinon : aménagement d'une salle multimodale (visioconférences, musique) utilisable par les associations ou le centre social.

Collège Henri-Clément, Donzy : organisation d'activités périscolaires avec les associations locales

Collège Lucien-Chaussin, Dornes : transformation d'une camionnette en véhicule culturel (type mini-bibliothèque) pour réaliser des actions de lien avec la population.

Collège Paul-Barreau, Lormes : activités sur la pause méridienne (théâtre, calligraphie, sport, etc.) avec des intervenants extérieurs et des associations locales.

Collège Antony-Duvivier, Luzy : renforcement des actions éducatives et d'ouverture pour les élèves internes, pour répondre à l'enjeu du bien-être des jeunes.

Collège Jean-Rostand, La Machine : ouverture d'une salle multimédias labellisée Microfolies.

Collège François-Mitterrand, Montsauche-Les Settons : aménagement d'un théâtre de verdure.

Collège Les Loges, Nevers : végétalisation d'une cour, qui pourra être ouverte à des activités associatives extérieures ou à un usage par les habitants pour des événements ponctuels.

Collège Arsène-Fié, Saint-Amand-en-Puisaye : création d'une web radio, Radio Goûter, au centre d'une dynamique unissant la médiathèque, le centre social et le collège.

Collège Les Amognes, Saint-Benin-d'Azy, et collège Jean-Arnolet, Saint-Saulge : co-organisation du festival du livre Au Fil des pages (samedi 25 mai à Saint-Benin-d'Azy) et du festival L'Uni-vert du livre (vendredi 31 mai à Saint-Saulge), précédés d'actions pédagogiques ; actions autour du laboratoire de langues de Saint-Benin-d'Azy.

Collège Henri-Wallon, Varennes-Vauzelles : ouverture des espaces sportifs et de la salle numérique à des partenaires extérieurs (associations, écoles, habitants).

L'objectif de ce temps est de partager les expériences engagées pour les 12 projets en cours et de susciter l'envie de s'engager pour de nouveaux collèges. C'est également l'occasion de renforcer le partenariat avec les communes et d'approfondir la réflexion engagée sur le partage des espaces et des temps d'usage dans les collèges nivernais.

Pour un autre regard, d'autres usages

L'opération Collège de demain correspond à la démarche participative Imagine La Nièvre appliquée aux collèges : les habitants connaissent le mieux leurs besoins, et la collectivité est là pour les accompagner.

Les fondamentaux de l'appel à projet sont les suivants :

- un travail tripartite entre le collège, la commune siège et le Conseil départemental ;
- un partenariat évolutif et ouvert aux associations, entreprises, etc. qui peuvent s'agréger en cours de projet ;
- une volonté d'ouverture sur l'extérieur qui préserve la vocation première d'enseignement.

Appuyée sur un maillage fort de 30 établissements, que le Conseil départemental s'est engagé à maintenir, la finalité de ces actions est double : faire évoluer la perception du collège par la population, et transformer les collèges en « lieux ressources » pour chaque territoire.

Le Conseil départemental accompagne le développement des projets par l'ingénierie de ses services selon le thème du projet et en consacrant une enveloppe budgétaire annuelle de 100 000 €.

La presse est cordialement invitée à assister à cette réunion.

Contact :

Stéphane Bénédict / Directeur de cabinet / 06 87 01 00 17

